

輝かしい未来の代名詞と位置づけられた「二十一世紀も早二ヶ月が経過しましたが、同窓生のみなさんはいかがお過ごしでしょうか。昨年、一昨年はまさに世紀末ともいえる暗いニュースが続き、現下の経済不況と相まって先行きの不透明感から悲観的な思いをしている方も多いのではないかでしようか。しかし、せっかくの世紀の変わり目、たかが暦と片づけずこのかわり目を契機に悲観主義を脱却し、今後の百年に大いなる夢を語ろうではありませんか。今後百年間に当会報を飾る「見出し」をそうなってほしいという期待を込めて予測したいと思います。①甲子園春夏連覇達成、②大講堂付き同窓会会館完成、③南翔支部各都道府県に設立、④南翔支部海外にも誕生、⑤同窓会員からノーベル賞受賞者及びオリンピック金メダリスト誕生ETC。いかがでしょうか？子供の作文風になってしましましたが、二十一世紀のスタートの年にあたつての夢を語るということでお許し願いたいと思います。

## 閑話休題

今後の同窓会運営についてですが『約一万五千四百人の会員相互の親睦等をはかり、母校発展に寄与する』との本会目的達成のため、特に組織強化に意をもちいて軸足を堅固たるものにし、会員の意見をふまえながら運営して参りましたと考えております。明年に控えた母校創立四十周年記念事業、名簿販売など今後とも会員各位には、ご協力いただくことが沢山でて参りますが、これらの積み重ねが、先ほどの夢実現にも通じ、同窓生全体の喜びに繋がるものと確信しております。終わりに新世紀が皆さんにとって大いなる飛躍の時期となりますことをお祈りいたします。



秋田南高校同窓会  
南翔会会长

松木仁



秋田県立秋田南高等学校 同窓会会報
「南翔」 第三十四号
題字揮毫 第十一代校長 松本健先生



校長 高田屋敏夫

平成九年四月に本校に着任して以来四年が経過しようとしています。この間、同窓会員各位からは教育活動の全般に格別のご理解とご支援をいたいでまいりました。

特に校舎の全面改築、引き続いての屋内練習場の新設に際しては、物心両面にわたって多大のご協力を賜りましたことに深く感謝申し上げます。この度一部残っていた返済も完納でき、新生秋田南高校としての体裁が完全に整ったことを喜んでいるところです。

平成九年は本校にとって画期的な年でした。それは校舎の完成もさることながら進路成績で飛躍的な向上をみせ、その機運が現在まで着実に受け継がれてきているからであります。部活動の結果については気後れるところがないわけではありませんでしたが、それも今年度は剣道部の東北大会優勝をはじめ全體として開校以来の好成績を挙げることとなりました。こうした両面の活躍が相乗効果となつて本校のレベルが更に高められていくものと期待しています。

旧校舎で過ごされた皆さんにとっては、あるいは学校への馴染みが薄くなつたとの思いがあろうとも思われますが、何とぞ二十一世紀に向かう本校の在り方に変わらぬ関心を寄せられることをお願い申し上げる次第です。

本校は開校以来三十九年を経過することとなりました。十四年秋には四十周年記念式典を挙行する予定でその準備を進めています。その際には是非ご来校のうえ後輩諸君の活動ぶりをご覧いただき、また皆さんの旧知を深める機会にしてもらいたいものと存じます。

会員各位におかれましては、斯界中枢としてあるいは若き担い手として今後ますますご活躍されますことを祈念申し上げます。

私事ながらこの年度末をもって現職を退くとなりました。本校で締めくくりが出来ましたのは幸運なことと思っています。

これまでのご厚情に重ねて御礼申し上げますとともに、新体制に対しても更好的ご支援を賜りますことを願って退任のごあいさつとさせていただきます。



**高田屋敏夫校長先生  
文部大臣教育者表彰 —受賞記念祝賀会—**

**O B会通言**

**吹奏楽部O B会**

平成九年四月より、我が母校の校長として赴任される高田屋敏夫先生の「文部大臣教育者表彰」受賞記念祝賀会が、二月十七日(土)午後三時より、秋田市山王のシャンプレラザ平安閣で、母校教職員、P.T.A.、教育振興会、同窓会の関係者ら約百余名が出席して、盛大に行われた。高田屋校長先生は、昭和十五年十二月二十日生まれ、昭和三十八年三月新潟大学教育学部中教国語学科卒業後、昭和三十八年四月より、最初の赴任地、横手高校で教鞭をとられ、その後昭和五十年四月から、秋田高校、昭和六十一一年四月から秋田県総合教育センター、昭和六十二年六月から、秋田県教育庁高校教育課

と勤務し、平成五年四月からは、船川水産高校(現海洋技術高校)の校長として、平成八年四月からは秋田県総合教育センター所長として、教育界に尽力された。

昨年十一月三十日、東京国立劇場で「文部大臣教育者表彰」を受賞し、今回のお祝いの運びとなった。

先生は「国語科の学力向上のための研究を進め、適切な学習指導法の開発と定着につとめ、本県国語科教育の発展に大きく貢献した。また県高等学校体育連盟会長として、秋田県教育委員会

は、船川水産高校(現海洋技術高校)の校長として、平成八年四月からは秋田県総合教育センター所長として、教育界に尽力された。

昨年十一月三十日、東京国立劇場で「文部大臣教育者表彰」を受賞し、今回のお祝いの運びとなった。

先生は「国語科の学力向上のための研究を進め、適切な学習指導法の開発と定着につとめ、本県国語科教育の発展に大きく貢献した。また県高等学校体育連盟会長として、秋田県教育委員会

と勤務し、平成五年四月からは、船川水産高校(現海洋技術高校)の校長として、平成八年四月からは秋田県総合教育センター所長として、教育界に尽力された。

(文責 大友幾雄)

O B会の主な活動内容として、まずは毎年お正月に行われるO B会総会があります。今年も一月三日に開催されました。この場では、時期的にも帰省ということで、他県で活躍するO Bも多数参加し、O B同士が近況報告をしあうなど親睦がはかられています。そして、六月の定期演奏会、一月のニューレイヤーコンサートなど、現役高校生のいろいろな演奏会での手伝いがあります。演奏会が滞りなく進行できるように裏方スタッフとして頑張っています。

このほかにも、個人的に後輩に演奏技術を指導しているO Bもあります。

このように、裏方として活動する一方で、O B有志が集まって「秋田シンフォニックウインドアンサンブル」として演奏活動もおこなっております。このバンドは平成元年に発足してから、今年で一三年目を迎えました。今回の演奏会では、1部では映画音楽、2部では小編成のアンサンブル、3部ではクラシックを特集し、好評を得ました。このほかにも、各種演奏会、吹奏楽コンクールにも参加しております。

構成メンバーも学生から社会人まで、年齢的にも南高の歴史とともに幅広くなり、親子で団員ということも夢ではなくなっていました。

これからも、秋田南高校吹奏部、強いては秋田南高校全体のますますの発展を支える一団体として、微力ではありますが、活動していくつもりです。皆様のご支援のほどよろしくお願ひいたします。

**O Bバンド副団長**

細谷 照男 (26)

**母校創立四十周年  
記念行事**

細谷 照男 (26)

官公庁制服・高校制服・企業ユニホーム  
ワーキングウェア・その他官納品全般

**遠藤被服工業** 株式会社

武田和文 1期F組卒

秋田市南通亀の町10-4

TEL 018 (832) 4317  
(832) 7078  
FAX 018 (831) 1348

ご予算に応じてあなただけの  
インテリアを提案します

**カーテン専門店  
ラ・メール**

小川 滋 4期D組卒  
由紀子 6期I組卒  
秋田市土崎港西五丁目11-11  
TEL 880-1173



慶弔スタンド花・花環・  
ブーケ・アレンジメント

**土崎佐藤生花店**

佐藤恒雄 3期C組卒

秋田市土崎港中央7-2-14  
(旧相染町)バス停市営ガス前  
TEL 0120-45-0916(代)  
FAX 846-9699

(木) 午後二時二十五分から、秋田南高等学校同窓会主催の講演会が母校体育館で開催されました。現在世界のホンダのF-1の総指揮者をされている、本校四期卒の保坂武文氏が、約一時間にわたって母校の後輩たちにF-1に対する熱き思いを語りました。

◆大学と伊藤博士先生との出会い

昭和四十年田んぼだらけの仁井田で、私の高校生活がスタートしました。現在教頭先生でいらっしゃる、伊藤博士先生が顧問をなさっていた剣道部に入部しました。大学を出たての先生は非常に厳しく、三年間一日も休まずに練習し

同窓会主催講演会

「F-1 究極技術への挑戦 再び」

株式会社ホンダ技術研究所 常務取締役  
ホンダF-1プロジェクトリーダー  
保坂武文(4期卒)

ました。そのころを一緒にすごした友とは今だに交流をしております。その後大学に進学して機械を学びました。

『中嶋悟』  
アイルトン・セナ

一夢は逃げていく。努力していく。  
達成した夢はまた逃げていく。  
人間の欲望はさらにその先を  
ゆく。夢が無くなつたら、人  
生も無くなる。」努力をすれ  
ば、必ず夢に近づくことができる  
きると教えてくださつた方で  
した。

六四年、ドイツグランプリに初参戦してから、九二年までの二期一三年間、中嶋悟やアイルトン・セナといった優

え、常勝軍団として世界に認められました。そして二〇〇〇年にBARボンダとして再び世界へ挑戦をしております。

二〇〇〇年はジャックビルヌーブ、リカルドゾンタの二人のドライバーで、戦いました。非常に優れた体力と知力を兼ね備えるドライバーと、早いマシンを作るために全力を尽くす我々エンジニア、そしてレースを管理するコンピュータエンジニア、その他にも多くの人たちの力でF-1は成り立っています。しかしこの世界はすべて成績で決まりま



## 『世界に通じる人間』

二〇〇一年の三月から一七  
戦が始まります。実際に世界  
のレース場に来る機会があれ  
ば是非声をかけていただきた  
いと思います。

最後にこのような機会を与  
えてくださいました、諸先生方、  
関係者の方々、生徒の皆様ど  
うもありがとうございました。

皆さんに一つだけアドバイスがあります。是非英語を学んでください。英語を母国語とする人と同じくらいのレベルまで習得してください。これから時代、世界を相手に生きるには絶対必要条件だと感じます。

か、理由は二つあります。若い技術者を育てたい。ひいては世界に通じる人を作りたいからです。二つ目はF-1は、技術への挑戦。つまり自分で苦しみながら新しく創造する以外に道がない世界です。それを乗り越えて完成したときには、すばらしい時代がくると信じているからです。

同窓会主催特別講演  
F1究極技術への挑戦再び

真宗大谷派

淨 弘 寺

住職 矢田正康

5期B組卒

秋田市旭北寺町4の1 6

☎ 823-2327

横町 カラオケスナック

*for you*

日頃のご愛顧誠にありがとうございます。当店は格安料金で安心してお楽しみいただけるお店です(カラオケ無料) O B の皆様のご来店をお待ち致しております。

秋田市大町5丁目3-25 YSプラザ2F  
TEL 866-6466

安全・衛生ファンションに奉仕する  
スピードクリーニング（2時間什上げ）

## ☰(有)三愛 ドライクリーニング

専務取締役  
佐々木 文 博 12期 G 組卒

秋田市仁井田露見町10-5(南高校近く)  
☎ 839-3538 FAX 839-8281

# がんばる南高卒業生

26期生 小玉 哲也さん



ということで抵抗はありませんでしたか？

全くありませんでした。父は家族として父ですけれども、会社では社長です。おこられる時もあります。他の上司の方も、厳しく指導してくださいますから、自分としてはとてもやりがいがあります。

なぜ秋田に就職しようと思ったのですか？

一言でいえば秋田が好きだから。それに秋田には、友達がいます。南高時代の友人も、中学校、小学校からの幼なじみも、みんな自分が一番仕事をしやすく、楽しく生活できるところが秋田だったんです。

—— 南高二六期ということが、ですが、高校時代の小玉さんはどんな南高生だったんですね。

一生懸命だったと思いますね。確かに勉強はあまりしなかったけれど（笑）体育祭・文化祭・強歩大会などの行事の時は、とにかくクラス一丸となって燃えてました。学校に行くのが楽しくてしょうがなかった。担任していただいた先生はとても迷惑だったと思います

小玉哲也さん（29）は、26期生。現在お父さんが経営されている、（株）クラヤに勤務。事務用品・OA機器、書道用品などの販売、アフターサービスで日々秋田県内を回っている。

—— 入社されたのは？

秋田南高校。我が南高を誇りに、毎年多くの卒業生が卒業への進学、就職など卒業後の進路に関係なく、母校を思うとき胸がほんのり暖かくなる。今回は、そんな母校への思いを胸に、地元秋田で精力的に頑張っている卒業生を取材させていただいた。

小玉哲也さん（29）は、26期生。現在お父さんが経営されている、（株）クラヤに勤務。事務用品・OA機器、書道用品などの販売、アフターサービスで日々秋田県内を回っている。

—— 入社されたのは？

秋田南高校。我が南高を誇りに、毎年多くの卒業生が卒業への進学、就職など卒業後の進路に関係なく、母校を思うとき胸がほんのり暖かくなる。今回は、そんな母校への思いを胸に、地元秋田で精力的に頑張っている卒業生を取材させていただいた。

そうですね。今、社会に出でることは、人と人とのつながりが大切だということなんです。時には意見が分かれても、相手の人とことん話し合おう。そこからうちとけ合っていく。このことは南高時代に体得したような気がします。

—— これから的小玉さんの目標は？

今私は南高同窓会の北部支部に入っています。様々な分野の仕事をしていらっしゃる卒業生の方、多くは先輩なんですが、その方々から有益な話を聞けるんですよ。人と話が聞けるんですよ。人との輪をもっと広くしたいと考えています。決して南高出身だけで結束を強めることではなく、だけで結束を強めることではあります。

—— 本日は本当にありがとうございました。

—— 本日は本当にありがとうございました。



(取材 足田 大三 26期)

## 永遠のきらめきを貴方に

■デザイン・リフォームのことならおまかせ下さい

## 篠田宝飾

<こじやる店> 篠田 照子 (2・I)  
この道四十余年 篠田 大祐 (26・A)

営業:AM9:00~PM6:30 秋田市保戸野すわ町8-12  
休日:日曜日 ☎ (018) 823-8081

磨かれたセンスと技術でお応えします  
・ご婚約・リング・お好みのデザインでご予算に合わせて…!  
・宝石をオリジナルデザインにリフォームしない…そんな時!  
・ごわせたり、サイズに合わないもののリフォームetc

バイオフォーメーション  
カムラモウス秋田  
コスモスワイドワン

} 代理店

結婚式・葬儀  
イベントの写真撮影

大友 幾雄 4期A組卒

勤務先 (株)週刊秋田社  
(広告・取材・カメラマン)

秋田市樋山南中町5-3  
☎ 834-1062



平沢 金治 (5・A)





# 南翔会

<http://www.kumagai-p.co.jp/minami>

10期の高橋です。去年5年間のタイ勤務を終えて帰国しましたが今でも若干の日本に対する違和感があり、その為ときどき夜家族が寝た後ネットサーフィンをしています。このページを

柏場 免（4期）  
2月11日、東京有楽町で合唱部4期の集まりがありました。なにしろ33年ぶりのことなので、顔がわかるか不安だったのですが、会つて絵みれば皆さん当時の面影はしっかり残しておりますね。参加人数は9名と盛況で、関東近辺に住んでいる人が多いのには驚きましたが、時間を忘れて昔話に花が咲き、楽しい一日でありました。今後、年に一度は会おうということです。今回参加できなかつた人達との再会も楽しみであります。

南翔会ホームページ  
ページをご覧  
ください

毎回号、南翔会ホームページのゲストブックのコメントを紹介しております。懐かしく思う方、びっくりして、ついつい書き込んでくださる方、同窓生の皆さん思いはいろいろです。今後は、南翔会のホームページ自体の充実をもはかつてまいります。なお、母校のホームページも開設されていますので、どうぞアクセスしてみてください。

平林眞理子  
(高橋)

木 鈴 東京の旅行会社勤務。住まいは地下鉄東西線行徳駅でディズニーランドまで車で10分のところです。我が社はAEROFLOT RUSSIAN INT'L AIRLINEの日本地区統括販売代理店で、旅行会社でありながら国際航空貨物(主にヨーロッパ向けの輸出)も扱っています。

**佐藤久美子**（旧姓大竹）  
秋田県を検索してたら、つい引っかかるっててしまいま

秋山 春央（旧姓 小王） 同窓会会員名簿、届きました。眺めていたら、懐かしさがこみ上げてきました。久しぶりに旧知の友人に連絡を取る事も出来ました。私の名前前に覚えがある方、メールでも下さい。（笑）返事書きますから。（笑）

相沢珠理(22期)  
只今、充電期間中です。  
年が明けたら仕事を再開し  
ようと思つてます。同窓会  
名簿が昨日届き、懐かしく  
なつて書き込みました。大  
学卒業後、ずっと秋田市在  
住です。

普通の子よりは皆高  
収入です。あれから15年あ  
まり。これですつきりしま  
した。

三  
戸  
学

した。(笑) 同窓会もH.P.を持つ時代なんですね。たしか、21期F組の卒業です。今は「秋田ケーブルテレビ」という地元企業にあります。筆無精で、めんどくさがりですが、よろしければ、メールください。

街で南高生を見かけると  
「(特に女子)まだあの制服  
なんだあ。」とつぶやいて  
しまいます。もうすぐ4歳  
の長女が高校に入る頃には  
きっとリニューアルされて  
いるんだろうなあ。

3期D組の三戸学です。同窓生のみなさん、こんにちは。3度目の挑戦で、教員採用試験に合格しました。嬉しいです。夢が実現しました。今、講師として、秋田市立下北手中学校に勤務しています。何か、また、新しい世界が広がっていきそうです。同窓生のみなさん、これからもよろしくお願いします。

☆トピック」という南高出身者のための交流トピックを作りました。懐かしの旧校舎の話から世間話まで、気軽に話せるトピックなで、みなさんぜひいらしてください。現役の人や関係している先生達の声なんかも聞けたら嬉しいです！もともと、交流を深めましてよう！もしよかつたらHPなんかも覗いていって頂けると、なお嬉しいです。

**佐藤 鈴佳**（30期A組）  
「ママです！」で思い出出され  
てくれる人もきっといるはず。現在、横浜で働いています。秋田へ帰る機会は少  
ないのですが、会いたいですねえ。思い出してくれば、メール待つてまーす。

# 母校

<http://www.edu-c.pref.akita.jp/~sch11115/>



清水健太郎

南翔会の会報で知りました。佐藤篤さんも書き込みしていると言うことでのぞいてみました。が、他にも知っている名前がちらほらとありますね。皆さんいかがお過ごしでしょうか。機会が会ったら教えて下さい。

8月18日

北島佐代子

5期生です。5月からパソコン始めました。習いたてなので文章を綴るのに時間がかかります。先日杉田先生と電話ではなしができました。声と話し方が昔とちっともお変わりなく、とてもなつかしかったです。卒業以来ですから3年ぶりでしようか。私は仙台に住んで24年です。秋田へは1年に2回は帰りますがほとんど実家周辺のみです。宮城支部に所属しております、都合がつくとき参加します。

8月17日

小杉 裕子

会報を見て、このホームページを知りました。懐かしい名前がたくさんあって何だか嬉しいです。J組英語科卒業です。英語科では何期か忘れたけど、全体では30期です。今は、佐賀県の武雄市というところでケーブルテレビのアナウンサー

小川 滋

四期D組の小川滋です。土崎でカーテン屋をやっています。D組の皆さん元気

吉田 清光  
（たしか15期C組）

昨年、バンコクから書き込みさせて頂いた15期の吉田です。あいかわらず広告屋をやっています。その後、8月末に本帰国して東京勤務に就いたのも束の間、またぞろ海外部署に配属され、シングガポールに舞い戻って来てしましました。未だ家族を日本に残したままでの単身赴任状態ゆえ、多少ヒマを持て余し気味で、今日（土曜日）もノコノコ会社に出てきてる始末です。以前このHPで、シンガポール在住の南高OB（OG？）の方のメールをお見かけしました。記憶があるのですが、まだ当地においてでしょうか？小生、この先、ここを根城にタイやらマレーシアやら香港やら、この辺をウロウロと動きまわることになります。

8月7日

高橋 歩

そうです。南高校の同窓生（或いは関係の方）がおいででしたら、ぜひ一度声をおかけください。

7月29日

大川 隆介

14日同期会が行われますので参加しませんか。場所は平安閣、時間は6時からです。

8月6日

8期生です。バスケット部でした。東北大会に宮城聖和学園で娘が出場し応援に秋田に行ったところ、我が後輩諸君ガンガレ！！

7月8日

黒川 芳南

どこかな、と。6月4日後輩達の応援に行って来ました。決勝戦は鳥肌が立つほどドラマチックだったス

な。もう、OBと言うよりファンクラブってな感じで試合を見に行っています。

吉田 速人

（たしか15期C組）

昨年、バンコクから書き込みさせて頂いた15期の吉田です。あいかわらず広告屋をやっています。その後、

地で宿と食事を提供してくれたり、海外旅行の知恵を授けてくれた仲間達に感謝！これまで東京本社運動部勤務で、この時期は高校野球だ、インターハイ、五輪準備だで、とても帰省で同窓会があるそうで、初めて参加するつもりです。8月14日に4年に1度の8期同窓会があるそうで、初めて参

8月30日

石河（旧姓岡部）恵里

10期生の旧姓岡部です。

新校舎となり、当時の面影がなくなってしまい残念ですが。ランダブみたいに教室を移動して歩く学校なんてほかにはなかったのにね。

7月15日

進学の状況や各部の総体の結果を見ると、頑張っているなって感じがしますね。

仕事柄、卒業生達に会う事が多くなってまいり残念ですが。ベランダづたいに教室を移動して歩く学校なんてほかにはなかったのにね。

7月12日

工藤 美明

4期B組の通称ビメイで

4期B組の通称ビメイです。今回初めてこのホームページを見つけました。仕事の関係で今回初めて四国

の結果を見ると、頑張っているなって感じがしますね。

仕事柄、卒業生達に会う事が多くなってまいり残念ですが。ベランダづたいに教室を移動して歩く学校なんてほかにはなかったのにね。

7月12日

7月11日

6月7日

かなか、ほんわかした風みたないモノをただよわせて

いるんだよね。だから周りの人達もみな心地良い時間

を過ごしているし、それを見ている私もお陰で心地良くなるんですよねー。あれ？こんなに長く書いても言いのかな？ ではまた。

たくさんメッセージの中から一部を抜粋させていただきまし

